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RESUME: 

Les techniques de biologie moléculaire présentent l'avantage de permettre l'étude du génome 
indépendamment de la culture des microorganismes ainsi que la manipulation de leur patrimoine 
génétique afin de leur donner des caractères désirés (ex : capacité de produire des protéines eucaryotes 
utiles à l'homme). Ces techniques s'appuient sur quatre outils de base : des enzymes (polymérases, 
enzymes de restriction), l'hybridation moléculaire, l'électrophorèse et le séquençage. La combinaison de 
ces outils conduit à des techniques qui constituent pour nombre d'entre elles un outil remarquable de 
détection et de typage des microorganismes (amplification en chaîne, RFLP et southern blotting, 
séquençage et puce à ADN, ... ), en complément du phénotypage. Leur apport à la microbiologie et à la 
biotechnologie est donc considérable, mais elles présentent aussi diverses limites qu'il convient de 
connaître au mieux pour adapter cet outil à l'objectif recherché. 
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SUMMARY: 

Molecular biology techniques can analyse the genome without the cell culture of the targeted micro
organisms as well as the manipulation of their genomes order to give them desired characters (ex: protein 
eucaryotes capacity use fui for the man). These techniques are based on four principles: enzymes 
(polymerases, restriction enzymes), molecular hybridisation, electrophoresis and sequencing. The 
combination of these tools leads to techniques which constitute for number of them a remarkable tool of 
detection and typing of the micro-organisms (PCR, Southern blotting, RFLP, micro-arrays ... ). 
Complementing phenotypicy. These techniques bring a new benefice for microbiology and biotechnology 
they present also different that should be known limitations should be assessed to adapt these tools to 
individual scientific goals. 
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